

# 働く精神障害者 本音で悩み

## 雇用促進へ改正法施行前に覆面トーク

隠し就職・不安、相談できぬ・低賃金  
発達障害やうつ病などの精神障害がある人たちはどう思いで働いているのか。精神障害者の雇用を企業に義務づける改正障害者雇用促進法が今年4月に施行されるのを前に、働く精神障害者が覆面をして本音を語るイベントが仙台市であった。職場にはどんな配慮が求められるのか。

仙台市青葉区でNPO法人「Switch」が開いたシンポジウムには、タレントの覆面をかぶった3人が登壇した。職場に自分の障害を伝えるのか、伝えないのか。それぞれに悩みを語った。

かつて「そううつ病」と呼ばれた双極性障害の30代女性のきなこさん(仮名)は「変な気を使われて落むから」と、自らの障害を隠して臨時職員として働くのが苦痛だ。「話しかけらうつ病の20代女性のやま



うつ病や発達障害などがある男女3人。タレントの覆面をかぶって働くことの本音を語った=22日、仙台市青葉区

なしさん(同)も職場には内緒にしている。好きな販

売の仕事に就いているが、販売職は障害者向けの求人が極端に少ないといい、「面接で不採用になると思つて」。急に不安になつても相談できず、その場で薬も飲めない。職場でうつ病が話題になるのもつらい。いつも打ち明けて、楽にならぬがままに話題になるのもつらい。職場でうつ病も飲めない。職場でうつ病が話題になるのもつらい。いつも打ち明けて、楽にならぬがままに話題になるのもつらい。

仕事を続けるために取り組んでいることはあるのか。きなこさんは前日の夜に翌日の支度を済ませておこう。「起きるのがおっこうでなくなる」からだ。シャンプーも朝から夜に変えた。着る服も用意しておこう。やまなしさんは不安や

人で生活するには少ないので今後が不安だ」。でも生活するには少ないので今後が不安だ」。やまなしさんは「商品の品出ししがきちつと決まるとすつきりする」との経験から、好きな企業や職場に向かって、きなこさんはこう訴える。「もう自分のが精神疾患にかかるたらと想像して接続してほしい」

精神障害者を受け入れる企業や職場に向かって、きなこさんはこう訴える。「もう自分が精神疾患にかかるたらと想像して接続してほしい」

社会がある企業をカウントするため、「支店経営」と言われる県内では実際に働く障害者年金(基礎年金2級)だと月約6万5千円)をもらうながら働く人もいるが、精神障害の場合は改善したと判断されれば打ち切られる。障害者は最低賃金772円(県内の時給)程度で雇われる場合が多く、1日8時間働いても月約12万円。労働局の担当者は「一般的にかかると想像して接続してほしい」

社会がある企業をカウントするため、「支店経営」と言われる県内では実際に働く障害者年金(基礎年金2級)だと月約6万5千円)をもらうながら働く人もいるが、精神障害の場合は改善したと判断されれば打ち切られる。障害者は最低賃金772円(県内の時給)程度で雇われる場合が多く、1日8時間働いても月約12万円。労働局の担当者は「一般的にかかると想像して接続してほしい」

## 障害者雇用率1・94%

県内企業平均 全国ワースト6位

障害者雇用促進法は、従業員50人以上の企業に対し身体障害者と知的障害者の雇用義務を課している。4月からは精神障害者も加わり、全従業員に対する割合「法定雇用率」も2・0

%から2・2%に上がる。富城労働局によると、県内企業の障害者雇用率は平均1・94%(2017年6月1日現在)。全国平均1・97%に及ばず、全国ワースト6位。ただ、県内に本



県は25日、この冬初めてのインフルエンザ警報を発令した。外出時のマスクの着用や帰宅時の手洗いを呼びかけている。県によると、15~21日の週に仙南、塩釜、大崎、登米、石巻、気仙沼、仙台市の各保健所管内で、1医療機関あたりの患者数が警報発令の基準の30人を超えた。県平均では38・20人となり、一気に前週の2倍を超えた。

警報発令の時期は前年の1月26日、前々年の同28日とほぼ同じ。この冬は、例年2月ごろから流行し始めるB型もすでに混在するという特徴がある。

## 県が今冬初のインフル警報

患者が発令基準超え

(井上充昌)

地下鉄東西線「八木山動物公園駅」徒歩圏  
都市計画道路開通によりアクセスがさらに便利に!



## 刑法犯1万4929件 戦後最少更新

昨年、県内認知 県警まとめ

2017年に県内で認知され

た刑法犯の数は、前年比153

7件減の1万4929件(12月

未現在)で、戦後最少を更新し

た。01年の約5万件をピークに

全体の減少幅の8割以上を占め

た。防犯カメラや自動センサー

が前年から1288件減

5年間で10倍

被害者が払いやすいように、比較的少ない額を何度も繰り返された。

架空請求詐欺が増えた背景には、スマートフォンの普及で動画を見る人の数が増えたことがあるという。被害者もスマートフォンをよく利用する20~50代

は、スマートフォンの普及で動画を見る人の数が増えたことがあるという。被害者もスマート

フォンをよく利用する20~50代

瑞巣寺を守れ 175人が消火訓練  
宝物運び出し バケツリレー



●震災がれきの処理巡回書類  
送検 塩釜市から震災がれき処理を委託された災害復旧連絡協議会(業者団体、既に解散)の運営が不透明とされた問題で、

## JAIいしのまき離脱

県北部8農協の合併協議

JAいしのまき離脱協議会で、地域からの反対が強かったため、今後は来年4月に合併協議を続ける。昨夏から協議を続けていたが、残る7農協の合併協議で協議を進める。JAいしのまきが離脱しても、7農協の合併協議を進めていく。

瑞巣寺を守れ 175人が消火訓練  
宝物運び出し バケツリレー



●震災がれきの処理巡回書類  
送検 塩釜市から震災がれき処理を委託された災害復旧連絡協議会(業者団体、既に解散)の運営が不透明とされた問題で、

木山南  
1棟 即入居可  
建売分譲[全5棟]